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第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録 

会議名 平成22年度第3回さむかわ男女共同参画プラン推進協議会 

日 時 平成22年8月3日（火）午後2時30分 開催形態 公開 

場 所 寒川町役場東分庁舎2階第2会議室 

出席者 

委員：寺本委員(会長)、片岡委員(副会長)、駒形委員、布谷委員

橋本委員、入沢委員、中島委員、本松委員、長谷川委員、

中村委員、上野委員、佐藤委員 

事務局：田代町民環境部長、樋口町民課長、宮崎主査 

亀井主任主事 

（欠席：大槻委員・小栗委員） 

議 題 
１ 改定男女共同参画プラン（素案）について 

２ 改定男女共同参画プランの名称について 

決定事項 
１ 改定男女共同参画プラン（素案）の内容について 

 

 

議  事 

（１） 改定男女共同参画（素案）について 

 

会長  議事（1）について事務局から説明をお願いする。 

事務局 資料の有無の確認。資料番号１は、改定男女共同参画プラン

（素案）になっている。現在、実施計画は入っていないが、

前回、前々回で男女共同参画プランの骨子に基づいて、それ

ぞれの項目を検討いただき、このプランの素案を作った。表

紙や目次の項目は、現在あるものしか書いていない。今後実

施計画が加わり、形として確定する時には、資料編なども加

わり、目次にも項目が入ることになる。この資料の中で第 1

章のＰ１、Ｐ２と、第４章のＰ２２、この３ページ分につい

ては、今日初めて提示する部分になる。この部分について議

論、意見等をお願いしたい。Ｐ３～Ｐ２１については、前

回、前々回で提示した基本理念、基本目標、その中の施策の

基本的方向や施策の内容について修正等加えてある。また、

参考資料として、前回、前々回に提示をしていた、図表・グ

ラフ等について、具体的にページの中に配置をしてある。基

本的には、いただいた意見等を踏まえた形になっている。Ｐ

３～Ｐ２１について、確認いただきたい。Ｐ１９の訂正をお

願いしたい。グラフ⑫の「ア家庭生活の中で」という部分、

「（女性）」を加えていただきたい。説明は以上。 

会長  事務局から新たに提示のあったＰ１、Ｐ２の第１章と、Ｐ２

２の第４章について、文章・表現等、中身について意見をい
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ただきたいと思う。その後、今まで審議・検討した残りの部

分について内容を確認する方向で進めていきたい。１計画の

策定趣旨、２計画の性格、３計画期間についていかがか。 

副会長 1 ページの計画の策定趣旨の第２段落が６行にわたって１文

になっているので、できれば途中で切っていただきたい。例

えば「６年間を計画期間として推進に努めました。」で一度

切って、後に繋げるというのはどうか。内容的には新しい法

制を加えていただき、世の中の動きが前回よりわかりやすく

なっていると思う。次に寒川らしいという言葉を表現するの

が難しいと思っている。パラグラフの最後に、「寒川町らし

い男女共同参画社会の形成に取り組みました」とあるが、今

回のこの計画で寒川らしいというのはどこにどういう風に出

るのか。なかなか寒川町独自の調査がないのでそこを表すの

が難しいと思うがいかがか。 

会長  最初に指摘のありました部分については、途中で一度切り、

また文を書き始めるというスタイルがいいと思うがよろしい

か。また、「寒川らしさ」というのが、非常に概念が難しい

が、この点についてはいかがか。 

副会長 事務局としてはどういうイメージで寒川らしさを捉えている

か。このページに２箇所出てくると思う。Ｐ２の「寒川町の

現状に対応した計画として」とあるが、言っていることは正

しいが、どれくらい現状把握と寒川町らしさが把握できてい

るのか。 

事務局 「現状に対応した」という部分について、どれくらい対応で

きているのかということもあるが、アンケート結果等も踏ま

えながら作成していること、委員の方にご検討・ご議論いた

だきながら、という部分になる。そこが寒川町らしいという

部分に直結はしないと思うが。 

副会長 委員の皆さんがお考えになる、寒川町らしい男女共同参画と

いうのはどういうイメージかお話いただいてもいいかもしれ

ません。 

委員  寒川町らしい形成に取り組むというよりは、寒川町独特の男

女の差あるような気がする。藤沢で生まれ育って、寒川に移

り住んできて、やはり男性が多い中で活動していると、まだ

男尊女卑を感じる部分はある。しかし、計画の部分について

は、「寒川らしい」という部分は削除していいと思う。男女

共同参画という部分では町独自のものは難しいのかなと思

う。 

委員  私も寒川町らしいという部分が目に入る。取り組んできた過

去のことなので、寒川町らしいことに関してやってきたと言

い切れないので削除した方がいいと思う。 

会長 「寒川町らしい」というところを入れないで、「参画できる男
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女共同参画社会の形成に取り組みました。」という表現でど

うか。他にいかがか。 

委員  今まで過去に済んできたものなので、そこには載せなくてい

いと思う。 

会長  今までにやってきたことの寒川町らしさを具体的に出してい

くのは難しい。ここはカットして表記していくのはどうか。

その２箇所については先ほどのような表記でお願いしたい。 

委員  Ｐ１の真ん中あたり「こうした動向に対応する形で」とある

が、国や県の動向になるので「こうした国や県の動向を踏ま

え」としたほうがわかりやすいのではないか。 

委員  Ｐ１の４行目のところの「平成１２年度から１７年度までの

6年間を計画期間として」４段落目の「計画期間として」とあ

るが、計画をしていただけではなくて、色々なことを実行し

ていると思う。Ｐ２の２計画の性格の中に、実行計画とある

が今までは計画だけをしていたのか。 

事務局 Ｐ２の３計画期間の意味として使ったが、そのように解釈さ

れてしまうと思うので、Ｐ２の３のところに、「この計画の

実施期間は、」という言葉を使っているので、Ｐ１のご指摘

いただいたところは、「６年間を実施期間として」とし、次

のところも実施期間と表現したいと思う。 

会長  計画を実施という言葉で置き換えるということでよろしい

か。 

委員  第二次と第３次という数字の表現の整合はいかがか。 

事務局 国は第３次と数字で表現している。寒川の場合は、漢数字の

第二次となっている。Ｐ２の仮称で表現した部分は、まだ決

まっていないので、今後どうするかという部分。 

副会長 Ｐ１の３行目の一番上が「さむかわ男女共同参画プラン」と

なっていて、４段落目「第二次さむかわ男女共同参画プラ

ン」となり、５段落目になると、かぎ括弧がとれる。かぎ括

弧の統一をして欲しい。Ｐ２も同様。 

会長  全体的に整合をとって揃えた方がいいと思う。最後のＰ２２

計画の推進のところはどうか。 

副会長 このプランの進行管理の方法だが、進行管理の報告を「さむ

かわ男女共同参画プラン推進協議会に報告しご意見をいただ

きます」とあるが、例えば推進状況・進行管理状況はさむか

わ男女共同参画プラン連絡会には報告されないのか。進行管

理の方法がどのようになっているのか、ここからはうまく読

み取れない。庁内推進体制にもチェック機能がある。進行管

理の主体が町民課になると思うが他との連携がどうなってい

るのか。 

事務局 関係各課が連絡会のメンバーになっている。関係各課から実

施計画や進捗状況を報告してもらい、それをとりまとめたも
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のを推進協議会に提示し、意見をいただくようなイメージに

なる。 

副会長 推進させるのは町民を含め外部の人だけでなく、庁内の人た

ちが他課の推進状況を見て、互いに学びながら推進してい

く。それぞれが主体にならないと進まないと思う。意識を持

つためにも、庁内の人に推進状況をオープンにして話し合っ

ていくという状況が必要かと思う。 

会長  これは２の庁内の推進体制の部分で読み取っていくと考えて

よろしいか。 
事務局 継続して設置している中に、確実に実施していくことが含ま

れている。 

副会長 この進行管理というのは、新しい事業で、今後進行管理の方

法を考えていくということなのか。 

事務局 今までも進行管理としてはやっていたので初めてやることか

と言われるとそうではない。ただ、具体的なやり方として、

実施計画を出してもらう内容に、指標を置いて提出してもら

っているので、進行管理のやり方は指標の達成度を見て管理

をしていくことになろうかと思う。 

会長  これを作った後は、引き続き連絡会で進行状況を把握し、ま

とめたものを推進協議会に諮り、意見を聞き確実に進行して

いるか等、把握していく必要があるということでよろしいか

と思う。次にＰ３からＰ２１について事務局で見直していた

だき作成したものだが、委員さんの方でご意見を出された部

分が修正されているかどうか、また、資料の挿入の仕方等意

見がありましたらお願いしたい。 

事務局 補足説明だが、参考資料として示した資料に追加がある。Ｐ

１１のグラフ⑤、Ｐ１６の表①、Ｐ１８のグラフ⑪、この３

つの参考資料は表として示してなかったが、ご意見いただく

中で、児童虐待件数や高齢者虐待件数を入れてはどうかとの

話があって加えたもの。表①については、賃金の動きがわか

るものとして県の調査を表として載せた。グラフの⑪は、社

会への貢献意識が高いというのが、前回、厚生労働省のデー

タと発言したが、内閣府のデータでしたので訂正した。 

副会長 グラフ⑪について。社会への貢献意識が「思っている」、

「あまり考えていない」という意味があまりよくわからない

が、自分が社会に貢献していると思っている、それとも貢献

したいと思っているのか、どういう質問なのか。 

事務局 貢献しているではなくて、貢献したいと思っている。質問に

ついて分かりやすくしたいと思う。 

委員  Ｐ１３グラフ⑥のアイウエオのそれぞれ左側の□部分が点な

のか縦線なのか交差しているのか分かりにくいので修正して

欲しい。Ｐ１９グラフ⑫と比べると、⑫ならわかるのです
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が、Ｐ１３グラフ⑥はわかりにくいと思う。 

委員  Ｐ１の下から３行目の部分「現代的課題」と、Ｐ１０異性に

対する暴力の根絶の６行目の部分「社会的問題」。同じ例を

出しているが、言い方が違うのではないのかと思う。 

副会長 どちらも問題ないと思う。要するに現代的な問題であり今問

題になってきているということ。 

委員  問題と課題は若干ニュアンスが違うとは思うが。 

副会長 確かにＰ１の下の段は、現代的課題として取り組むべき、ま

た問題となっているから、二重に同じようなことを言ってい

るようになっている。例えば、「取り組むべき問題」という

のをとってしまえば、現代的課題も顕在化してきています、

といったようにシンプルな言い方をすれば通るのではない

か。 

委員  もっとシンプルに言うと、同じような言い方をした方がわか

りやすいのではないか。 

副会長 デートＤＶは近年出てきた問題なので、言い方としては正し

いと思う。ＤＶ法が出来た時点では配偶者のみが対象となっ

ていたが、そういった枠組み以外の状況が発生してきてお

り、それが顕在化しているというのが今の課題であるので、

言い方としては正しいと思う。 

会長  Ｐ１０の「近年」という言葉の使い方だが、最近という意味

ではない、もう少し前の、時代のことを近年と言う感覚でい

たが、ここは近年という言葉でよろしいか。 

副会長 昨今ではどうか。 

会長  昨今か最近かもっと今に近いようなイメージ・表現にした

い。近年という言葉は、時代的には前を指すと思う。デート

ＤＶは、最近２，３年というか４，５年ぐらいから特に顕著

になってきているので、ここの言い方については表現的には

どうかと思う。近代とか現代という言い方をすると、現代の

方が今に近い。近年というのは、昨今とか最近と比べるとも

う少し前になっている。その当たりを検討していただければ

と思う。他にはいかがか。 

事務局 今お話のあった２箇所を確認したい。近年の部分だが、昨今

でよろしいか。それから、現代的課題と社会的問題のところ

はそのままで。Ｐ１のところ、「現代的課題も顕在化してき

ています」という文にすることでよろしいか。「として取り

組むべき問題」を削除する。 

会長  何か意見があれば事務局の方に意見をお願いしたい。 

事務局 締切は８／１０（火） 

 

（２） 改定男女共同参画プランの名称について 
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会長  現行のプランは、「～男女が共に輝くように～」というサブ

タイトル・スローガンがあり、「第二次さむかわ男女共同参

画プラン」という形になっているが、改定するプランにサブ

タイトルを入れた方がいいかどうかご意見をいただきたい。 

委員 「第三次さむかわ男女共同参画プラン」だけよりも、サブタイ

トルがあった方が、何を言おうとしているプランなのかイメ

ージが沸く。また、手に取った時に親しみやすいと思うの

で、サブタイトルがあった方がいいと感じる。 

委員  サブタイトルがあった方がいいと思う。 

会長  何を言おうとしているのかが分かることや親しみがあるので

サブタイトルを入れた方がいいのではないかというご意見が

あるがよろしいか。サブタイトルをつけるということでお願

いしたい。 

事務局 サブタイトルを入れた方がいいか、いらないかという方向性

だけ決めていただき、後はそれを踏まえて事務局でも考える

が、委員の中で案がありましたらご連絡いただきたい。 

副会長 これは毎回変えてきているのか。第一次の時はどうなってい

たか。 

事務局 第一次の時はなかった。単純に男女共同参画プランとなって

いた。 

会長  何を参考にしたのか。 

事務局 国が第二次を策定している時に、「男女共に」という部分が

全面に出ていた経緯があったのでそれを踏まえて作成した。 

会長  どういう名称になるかについては、寒川らしい内容・スロー

ガンをつけていくということで考えていきたい。 

 

（３） その他 

事務局 今後の予定は、今月中・下旬にかけて、実施計画を出してい

る各課と調整しながらまとめていきたいと考えている。それ

を踏まえた形で、次回皆様にお集まりいただく予定とし、９

月末頃を予定している。 

会長  次回は実施計画についての検討ということで９月の末頃。本

日の会は終わりにしたいと思う。 

 

 

午後 3時 30 分閉会 

資  料 

 

○改定男女共同参画プラン（素案）・・・・・・・・資料番号１ 
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議事録承認委員及

び議事録確定年月

日 

出席委員全員により承認（平成２２年９月２１日確定） 

 


